

TALSMANDENS GRUPPE
SPRECHERGRUPPE
SPOKESMAN'S GROUP
GROUPE DU PORTE-PAROLE
GRUPPO DEL PORTAVOCE
BUREAU VAN DE WOORDVOERDER

**INFORMATION
INFORMATISCHE AUFZEICHNUNG
INFORMATION MEMO**

**NOTE D'INFORMATION
NOTA D'INFORMAZIONE
TER DOCUMENTIE**

Brussels, November 1973

EUROPEAN AGRICULTURE 1950 - 1970

In twenty years there has been a marked change in the geographical distribution of agricultural production in the nine Member countries of the European Community. In a recent publication¹⁾, the Statistical Office of the European Communities (which is situated in Luxembourg) presents 42 maps with accompanying statistical tables showing areas of agricultural production in Europe in the early fifties (1951-1955 average) and on the threshold of the seventies (1969-1970 average). Four conclusions can be drawn from this comparison, which underlines the diversity of European agriculture and highlights the continual process of change at work within the industry.

1. The productivity gap between North and South has narrowed over the last twenty years. Many low-yield areas have stepped up their results. Particularly remarkable are the strides made by French agriculture, notably in the North of the country. Market gardening expanded in the Paris area. British agriculture also made considerable advances in twenty years as did agriculture in Bavaria.
2. There is a clear tendency for regions to specialize in particular areas of agricultural production. This applies not only to specialized crops - such as tobacco, apples, pears, hops, flax, wine and colza - but also like maize and sugarbeet, and to egg and pig production. The figures for pig production in Northern Germany and Denmark are outstanding. The Netherlands abandoned a number of cereal crops to concentrate on livestock production. Beef cattle production increased in Ireland and milk and butter production went up in Northwest France.
3. Rye and potato production fell in all regions of the Community (by 28 % and 25 % respectively). These crops were replaced in the main by barley (production went up by 208 % and yields by 38 %), particularly in France (+ 69 % and Italy + 59 %).
4. Yields for all crops increased sharply (wheat by 53 %, rye by 43 %, barley by 38 %, maize by 120 %, potatoes by 40 %, sugarbeet by 35 %). Indeed, the considerable increase in total production of many products was due not to an increase in the area sown or an increase in livestock population but rather to improved yields per acre hectare or per animal. Exceptions to the general trend were maize, barley, colza, pigs and poultry.

¹⁾ Agricultural Statistics no. 1/1973.

GROUPE DU PORTE-PAROLE
S P R E C H E R G R U P P E
GRUPPO DEL PORTAVOCE
BUREAU VAN DE WOORDVOERDER
S P O K E S M A N ' S G R O U P

NOTE D'INFORMATION • INFORMATISCHE AUFZEICHNUNG
NOTA D'INFORMAZIONE • TER DOCUMENTATIE • INFORMATION MEMO

Bruxelles, novembre 1973.

Le développement de l'agriculture européenne entre 1950 et 1970

En vingt ans, la répartition géographique des productions agricoles dans les neuf pays membres de la Communauté Européenne s'est fondamentalement modifiée. Dans une publication récente de l'Office Statistique des Communautés Européennes à Luxembourg, parue dans la série "Statistique: Agricole" (1), 42 cartes, accompagnées de plusieurs tableaux statistiques, représentent les emplacements de la production agricole européenne au début des années cinquante (moyenne des années 1951-1955) et les comparent avec la situation existant vers 1970 (moyenne des années 1969-1971). Cette comparaison à long terme, qui souligne la variété et la transformation continue de l'agriculture européenne, permet de tirer les conclusions suivantes :

1. Aujourd'hui l'écart de productivité entre Nord et Sud n'est plus aussi important qu'il y a 20 ans. De nombreuses régions à faibles rendements ont rattrapé leur retard. Les progrès très importants de l'agriculture française sont particulièrement remarquables (surtout pour le Nord de la France et notamment le Bassin Parisien en ce qui concerne les cultures en plein champ). L'agriculture anglaise s'est également fort développée en 20 ans ainsi que celle de la Bavière en République Fédérale.
2. Une spécialisation croissante des différentes régions dans des branches de production particulières s'est nettement manifestée. Cette remarque ne s'applique pas seulement aux cultures spéciales telles que tabac, pommes, poires, houblon, lin, vin et colza, mais aussi au maïs et aux betteraves sucrières ainsi qu'à la production d'oeufs et de porcs. A ce propos, il convient de mentionner la plaine du Pô qui se concentre nettement sur la production de maïs, betteraves sucrières, fruits à pépins et porcs. L'Allemagne du Nord et le Danemark se signalent par leur production porcine. Les Pays-Bas ont largement délaissé plusieurs cultures de céréales et développé la production d'animaux. La production bovine en Irlande et celle de lait et de beurre dans le Nord-Ouest de la France ont été renforcées.
3. D'autre part, toutes les régions de la Communauté ont été touchées par le déclin du seigle (-28 %) et des pommes de terre (-25 %). Ces produits ont été remplacés en premier lieu par l'orge (+ 208 %) pour lequel on a constaté une importante amélioration du rendement (+ 38 %), surtout en France (+69 %) et en Italie (+ 59 %).
4. D'ailleurs, un fort accroissement de rendement a pu être constaté pour tous les produits (blé + 58%, seigle + 43%, orge + 38%, maïs + 120%, pommes de terre + 40%, betteraves + 35%). La production totale de beaucoup de produits a augmenté de manière importante plutôt grâce aux rendements plus élevés par unité de surface ou par tête de bétail qu'en raison d'un agrandissement des surfaces de culture et du cheptel. Le maïs, l'orge, le colza, ainsi que les porcs et la volaille constituent une exception à ce développement général.

(1) Statistique Agricole 1 - 1973.